

Rumbo a la nueva alineación del INE



lola-colin@hotmail.com//@rf59

uien está contando las horas para que terminen su periodo Lorenzo Córdova, consejero presidente y Ciro Murayama, consejero electoral del Instituto Nacional Electoral (INE), es el presidente Andrés Manuel López Obrador y los miembros del gabinete político, como el propio Adán Augusto López, secretario de Gobernación; Mario Delgado, presidente de Morena y muchos militantes del partido en el poder.

También se van los consejeros Adriana Favela y José Roberto Ruiz que son los cuatro miembros del Consejo General del INE.

La Cámara de Diputados está por concluir el proceso de selección de los cuatro nuevos consejeros electorales que cubrirán las vacantes de quienes concluyen su encomienda. El comité técnico de evaluación concluyó su trabajo y entregó a la Junta de Coordinación Política las cuatro quintetas para renovar al Consejero presidente, que en esta ocasión será mujer y a tres consejeros más.

Por primera vez, en la historia de la demo-

cracia mexicana, será consejera presidenta del INE y para ello prepararon la quinteta dorada, donde los perfiles seleccionados cuatro de ellas tienen cercanía a militantes destacados: Bertha María Alcalde Luján, hija de la ex presidenta del Consejo Nacional de Morena, Bertha Luján y hermana de la secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde; Guadalupe Alvarez, hija del senador morenista Antonio Álvarez Lima; Rebeca Barrera, exconsejera presidenta del Instituto Estatal Electoral de Baja California y cercana al Gobernador de BCS, Víctor Manuel Castro; Guadalupe Tadeo, prima del superdelegado de Sonora, Jorge Luis Taddei y Lulisca Zircey Bautista, asesora del consejero Jaime Rivera.

Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política y líder de Morena, reconoce que no hay consensos. Para ello está prevista la insaculación. Los nuevos consejeros electorales deberán ocupar sus cargos el 3 de abril.

SUSURROS

1. El fallo del TEPJF para que en el INE sea mujer la presidenta, no es otra cosa más que la continuación de la "Alternancia dinámica" que se viene haciendo en salas locales, o lo que es igual al cambio de género cuando se renueva la presidencia de algún instituto. Así, dicha iniciativa surgió de la consejera del INE, Dania Ravel, que en diciembre de 2020 propuso una convocatoria exclusiva de mu-

jeres para presidir al Consejo del Organismo Público Local (OPL) de Chihuahua, un cargo que hasta ese momento sólo había sido ocupado por hombres.

- 2. En Monterrey, Martha Herrera, secretaria de Igualdad e Inclusión del Gobierno estatal, presentólos avances de la Nueva Ruta, la innovadora estrategia de política social diseñada para abatir la pobreza y las carencias a partir de la coordinación transversal entre instituciones públicas, privadas y sociales, justo a un año de su lanzamiento. El Coneval considera ya a la Nueva Ruta como un caso emblemático de política pública y lo pondrá como ejemplo en su primer taller con Estados, donde participarán los titulares de las secretarías vinculadas con los temas de política social.
- 3. El gobernador de Querétaro Mauricio Kuri González presentó la nueva imagen de la policía estatal con la que se busca tener una mayor cercanía con la población. En la ceremonia reconoció que es necesario trabajar de la mano con la ciudadanía para avanzar en materia de seguridad y la defensa de ésta entidad. Con la presencia de la secretaria Ejecutiva del Consejo Nacional de Seguridad, Clara Luz Flores Carrales, el mandatario estatal aseguró que para su administración el tema de seguridad es prioritario.